

El Correo de Lérida



DIARIO TRADICIONALISTA

Franqueo concertado

Miércoles 28 de Marzo de 1917

Suscripción, 350 pesetas trimestre.

Redacción y Administración: S. Antonio 3, pral.

Año VII.—Nº 1523

¡Tu serás rey!

La buena estrella política

Del Dr. Estadella

CAPITULO SEXTO

De la inestable paz de los espíritus; de la toilette de los políticos; de un paseo por las calles de Madrid; de unas miradas tentadoras y de lo demás que verá el curioso lector si llega al final de este capítulo.

Pudo Estadella, merced a la amistad contraída con don Alejandro, que le abrió un camino para el porvenir, descansar unos días retornando a la tranquilidad a su desahogado espíritu, pero la suerte humana es voluble y la felicidad nunca alcanzable, y para Estadella volvieron los agobios morales a no dejarle reposar. Sabían ya las inquietudes del camino de aquella ánima dubitante y trastornada y al cabo de pocos días pusieron otra vez cerco a su cerebro y corazón.

La culpa la tuvo una carta de unos amigos leridanos que a altas horas de la noche reuníanse en el Restaurant Salvat a conspirar con Estadella, respecto al ingreso de este en el reformismo y a la formación en Lérida de un grupo melquiadista, mientras otros jóvenes de «Joventut» reunidos en el bar del mismo Restaurant, conociendo los proyectos de los conspiradores y para hacerles rabiar, hacían tocar a la pianola la «Marcha Real». La carta le recordaba a Estadella promesas que este había hecho antes de partir para Madrid y le pedían los firmantes que las cumpliera, visitando a don Melquiades Alvarez para trazar con éste el plan a seguir a fin de extender en Lérida los ideales de un partido republicano-monárquico.

Fué aquello un golpe para Estadella, pues ya se avenía su espíritu al acariciamiento de que su carrera política le encontraría ingresando de lleno en el partido radical. Si hasta pocos días la incognoscencia de su porvenir le torturaba, ahora sentía dentro de sí todo el martirio de la duda. Se encontraba como caminante ante la bifurcación de un camino, que no sabe por donde seguir.

Con aquel balanceo de sus cálculos, volvieron las inquietudes y los insomnios y las pesadillas y las desganas. ¡Precisamente en tonces, en que le era más que nunca necesaria la serenidad de ánimo, para pulir su Memoria y presentarse ante el alto tribunal calificador que había de darle el honroso título!

En otro que no hubiese sido Estadella aquellas torturaciones le habrían abatido la voluntad, pero a él le exacerbaran dándole una nerviosidad tan exaltada que meditaba planes radicales, como el de declarar de una vez y para siempre, para siempre que le conviniere, partidario acérrimo de Lerroux... o de Melquiades Alvarez, que aquí estaba el caso de la duda y de la consecuen-te crisis.

Resolvió, por fin, tantear el segundo camino y una tarde, animoso y decidido salió de la fonda para dirigirse al domicilio de Melquiades Alvarez a celebrar una conferencia reservada y repetirle lo que ya por carta y desde Lérida, le había dicho: «Soy todo suyo don Melquiades».

Púsose de gala, porque no desconocía que iba a encontrarse frente a frente del hombre de las frases galanas y de las corbatas blancas. Ante el espejo de su cuarto se había probado el chaqué pero ya en la calle recordó que don Melquiades llevaba siempre americana y volviendo a subir las escaleras, cambió de prenda de vestir, calzóse unos guantes de gamuza, púsose una corbata clara y pensó que no era mucha la diferencia que de tipo y vestido le separaba del prohombre republicano. Un poquito más de gordura, pero, ¡bah!, el peso específico de los políticos no se mide en una báscula.

Fué a pié, calle de Alcalá. Por el camino estudiábase algunos párrafos que podría dedicar a don Melquiades, pero entre las frases limadas y de una altisonancia melódica, la atención se le desviaba y hacia mezclarle trozos de su Memoria médica que a copia de corregir se sabía de... memoria.

También se distraía pensando en sus amigos de tendencias reformistas de Lérida y se vanagloriaba de ser el primero que de una manera personal, se habría ofrecido al probable Jefe. ¡Para que rabien Mías y Lasala!

Así se comprende que llegase hasta el extremo de la calle de Alcalá sin reparar en lo que a su lado y a dos pasos delante de él sucedía. Marchaba a su vera dándole peque-

ños empujones un joven barbilampiño, muy pericompuesto que observaba de soslayo a Estadella con miradas pulverizadoras: dos pasos delante, dejando una estela de fragancias, iban dos señoras, madre e hija al parecer, esta muy elegante, de andar saltarín y jacerandosa figura; rubia y esbelta. Volvía repetidas veces su cara bonita y entreabrían do el coral de sus labios sonreía significativamente.

Estaba ya en el Paseo del Prado cuando Estadella dióse cuenta de parte de lo que ocurría.

—Esta mujer ha creído que la sigues y se está timando contigo.

El más rudimentario instinto de galantería le hizo corresponder a las miradas de la joven y también el entonces ceñudo rostro del protagonista se dulcificó con la más amable de las sonrisas.

Siguió aquella muda comunicación que a Estadella le distrajo en absoluto de asuntos médicos y políticos, hasta la calle de Montalbán en una de cuyas casas entraron las señoras no sin que la hija volviera la cara cuatro o cinco veces más e hiciera muy expresivas sus sonrisas.

Estadella tuvo un momento de vacilación pero ya pasada la pequeña aventura, serenóse y pensó que por rutina había ido hasta la calle donde Melquiades Alvarez vivía y, ¡oh casualidad! cabalmente hasta el número 7, domicilio del Jefe reformista y la misma casa donde aquellas dos señoras debían vivir según se deducía del saludo que las hizo la portera, que estaba al paso de la puerta.

Estadella dirigióse a la portera y un poco titubeando le preguntó:

—¿Vive aquí don Melquiades Alvarez?

—Sí, señor; primero, segunda, contestó la mujer observando con cierta extraneza al preguntón a quien había tomado por un seguidor de la señorita. Estadella adivinó el juicio que la portera se había formado de él y por esto titubeó, como hemos dicho.

—¿Pero, está ahora en su despacho?

—No, señor: no suele venir hasta las ocho; ahora está en el Congreso o en el Ate-neo.

—Gracias, buena mujer.

—¿Si quiere V. dejar sus señas las subiré al piso?

Estadella dió su tarjeta, y puso en las manos de la portera unas monedas de calderilla.

Traspassó la calle y ya en la acera de enfrente, recordó a la señorita vista pocos momentos antes y se hizo la ilusión de que tal vez ella, creyéndole un admirador, habría salido a uno de los balcones. En efecto, allí estaba, en uno del tercero, con el sombrero en la mano, agitando el gran airón blanco, como haciéndole señas.

Pensamientos y paradojas

XXXI

El zar de las Rusias, se ha fugado y los emisarios del Gobierno andan a su busca y captura. ¡Que le echen un galgo, pero que corra mucho, porque el emperador va en automóvil!

XXXII

¡Los tiempos adelantan que es una barbaridad! Los soldados, moscovitas tendrán derecho, gracias a la revolución, a elegirse los oficiales que han de mandarles.

Dentro de poco los alfabetos nombrarán, de entre ellos mismos, el maestro que les ha de enseñar... y los hijos escojerán el padre.

¡El sufragio universal se impone!

XXXIII

De una fotografía que publica en su último número «América Latina».

«El mariscal Joffre despidiendo a Nivelle».

Estaría mejor el título diciendo: «Nivelle despidiendo a Joffre». Porque a quien se ha «despedido» en Francia es al mariscal.

XXXIV

Una agencia nos comunica que para Alemania ha llegado la hora crítica.

Más crítica que fué la de once a doce de la noche del 25, para los franceses, no será.

XXXV

El fluido eléctrico en Lérida, se va abaratando con la competencia, que pronto la electricidad irá por los suelos.

Mejor que fuese por el subsuelo... Así disfrutáramos de la baratura y la seguridad. Si una cosa es buena, la otra mejor.

DEL CERRADO AJENO

El nuevo Consejero del Banco de España

El director del periódico «Lo Pla d'Urgell» publicada en su último número el siguiente artículo que envía para su reproducción:

«Los diarios de Lleida han donat compte de haver sigut nomenat Conseller del Banc nacional, nostre volguem donar felicitats a don Ramón Felip i Galicia. Tots són perfecta unanimitat lo felicitem, però no hem si algú ha fet remarcar la altíssima distinció que'l nomenament representa.»

Hem sentit a parlempre de l'auriola de prestigi que rodeja consellers, guanyat en lo camp de la moat, en lo financer, en lo de la política etom son dos, avui, los consellers que amb Director de la Sucursal formen la jerarquía de la Provincia, la designació es mes o menys. I cenyint-nos a la de Lleyda, lo ser Felip ve a ocupar, tal vegada, la vagarandosa per la mort de D. Miquel Ageletsa o la de D. Magi Morera i Galicia. Lo vocal que amb lo senyor Felip iluistran los seus consells al Director del Banc d'Espanya, es una persona no menys nobre menys ilustre; es Don Jaume Llorens i qui malgrat la seua modestia, té ason germá D. Jordi guanyada la admiració representant i regent una acreditada de banc, institució lleidatana, que a serietat, potencia financiera i bon tracte coneguda, respectada i honrada en toanya i fora d'ella.

De manera que peminencia que se sol veure vinculada a consellers s'ha de medir la que's con a Don Ramón Felip i Galicia, a l'ocidita vagant, i al posar-lo de companya, Jaume Llorens, co sa insolita zns avuie un càrrec de tan pes, se dongui a un error de fins ara en certs organismes i ficions, que semblaven no admetre en mes que a persones haguessin de representar front los anys encert, la discreció i la prudencia. Me's lo senyor Felip amb sa joventut aqueixes i altres que'l nou carreg, posades de relleu des de Director del «Montepio» i desde el director del Sindicat General de Regio Canal d'Urgell, Cap del Somatent de Lleida i altres que'rec que movent-sinolt distinta esfera son apropiat per plaiair talens i activitats com les que's leixen en lo senyor Felip i Galicia.

Los qui sabem lo amabilitat, diligencia y pericia, amb quenyor Felip desempunya tot afer que pentre mans, creiem que en son non càrregar ample camp per a escalar nove's ficions en sa brillantíssima carera de l'opublic. Los qui no li saben aqueixes coons, han pogut estampar en un setmanquestos dies de no ves electorals, una de noticia insidiosa deixant entendre'l Senyor Felip havia sigut postergat a confecció de una candidatura per a Dits Provincials. Com si'l senyor Felip haguet algún pas per a figurar-hi! Com si'l yor Felip no ho hagués evitat! Com sienyor Felip no tingués fora guanyadaols entre la infinitat de sos amics i admirars! Com si coneguent-ho aixís, no haguessigut dugues distinciones les forces polítiques que sollicitaren lo seu concurs! puix pu parlar amb plé co neixement de causa que de dos distintes orientacions se sol-liva'l seu nom per a incloure'l en la corrent candidatura, però haguéren de acas-se'ls desitjos del senyor Felip de no sproclamar per cap d'elles, com aixís en for a la veritat ha tingut de fer-ho consta darrera hora l'aludit setmanari.

Está en la conciencia de tots que'l senyor Felip qui puja per et propi, alcançará encara nous i brillants suestos, i's veurá quan aqueixos siguin de recció popular, com ho té demostrat en la recció del Sindicat General de Regs del (nal d'Urgell, on hi ha obtingut dos vegad consecutives tots los vols de la comarca legible.

Nosaltres, sincers admiradors seus, los hi desitgem ben alts i romptament, a l'enviar-lí ara la nostra afectuosa felicitació per la distinció alcançada, ajuntant-la a les moltes que'l Senyor Felip está rebent aquestos dies.

V. S. i B.

EN SEGUNDA PAGINA:

Información local y provincial.

REMITIDO

BANCO DE ESPAÑA

LERIDA

Suscripción de Deuda amortizable al 5 por 100

Conforme a lo dispuesto en el Real decreto fecha 10 del corriente Marzo, el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de Deuda amortizable al 5 por 100 por la suma de mil millones de pesetas nominales.

Además, se emitirá Deuda de esta misma clase para entregar a los tenedores de las obligaciones del Tesoro, con interés de 4'75 por 100 y vencimiento de 1 de Julio de 1910, que acudan a esta operación.

La Deuda que se emite se amortizará en cincuenta años, por sorteos trimestrales; tendrá el interés de 5 por 100 anual, y estará dividida en las siguientes series:

Serie A. de 500 peseta, nominales.

Serie B. de 2.500 ídem ídem.

Serie C. de 5.000 ídem ídem.

Serie D. de 12.500 ídem ídem.

Serie E. de 25.000 ídem ídem.

Serie F. de 50.000 ídem ídem.

Los títulos llevarán la fecha de 15 de Mayo de 1917, devengando desde ese día sus intereses, que se abonarán por trimestres.

Los sorteos para la amortización se celebrarán con un mes de anticipación a la fecha de cada vencimiento trimestral, y se ajustarán al cuadro que se estampará al dorso de los títulos.

El Banco de España tendrá a su cargo el servicio de pago de intereses y amortización, en Madrid o en sus sucursales a voluntad de los tenedores.

La suscripción se verificará, por cuenta del Tesoro público, en las oficinas del Banco y en todas sus sucursales excepto en las de Canarias y Melilla, el día 31 del corriente mes de Marzo.

Los títulos se cederán al tipo de 90 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas o sean múltiples de 100 pesetas. Las obligaciones del Tesoro al 4 por 100, que vencen en 1 de Abril próximo, y las obligaciones del Tesoro con interés a razón de 4'50 por 100 anual, emitidas en virtud del real decreto de 4 de Junio de 1915.

Asimismo se admitirán, por todo su valor nominal, las obligaciones del Tesoro a 4'75 por 100 que vencen en 1 de Julio de 1920; pero quedando en circulación los valores de esta clase que no se presten a conversión.

Los pedidos de suscripción, en obligaciones o en metálico, se harán separadamente en los impresos que facilitará el Banco, y de los que habrá un modelo para cada clase de valores.

Además, a estas suscripciones se hará la misma bonificación, por anticipo de plazos e intereses, que a las que se realicen en metálico.

Estas suscripciones no estarán sujetas a prorrateo.

Si el producto de la suscripción pública a metálico fuera superior a la cantidad que quede, después de aplicada la necesaria en títulos a la suscripción en obligaciones del 4 y 4'50 por 100, se hará un prorrateo entre todos, los suscriptores a metálico, sin excepción, para reducir sus pedidos a la cantidad que proporcionalmente les corresponda, la cual se abonará en un residuo cuando no llegue a 500 pesetas nominales.

Esta clase de residuos será canjeable por títulos, en iguales términos que los ya indicados para los suscriptores en obligaciones del Tesoro y sin distinción de procedencia.

Los suscriptores a pagar en metálico entregarán, al hacer sus pedidos, el 10 por 100 del importe nominal, recibiendo, en cambio, un resguardo talonario de su entrega.

El día 14 de Abril entregarán la cantidad necesaria para completar, con la ya abonada, el 50 por 100 de la adjudicación; el 14 de Mayo, un 20 por 100, abonándose en esta entrega a los suscriptores el interés del nominal adjudicado desde el día de la suscripción hasta el día 15 del citado Mayo, o sea el importe de medio cupón, y el 14 de Junio, el 20 por 100 restante reconociéndose entonces a los interesados los resguardos, al reali-zar esta última entrega, y facilitándose las carpetas provisionales.

A los suscriptores que adelanten plazos se les bonificará por ellos a razón de 5 por 100 al año.

Como ya se ha indicado, la suscripción comenzará a las diez de la mañana del día 31 del corriente, dándose por terminada a las

cinco de la tarde, desde cuya hora se recibirán también las suscripciones solicitadas por las personas que se hallen dentro del edificio de la Sucursal.

Lérida 24 de Marzo de 1917.—El secretario, Pablo Agustín.

POSTALES A UN AMIGO

Carísimo: Lo peor de todo, cuando te diriges al público, bien sea escribiendo, bien perorando, no es que dejen de entenderte, más, sí, que te comprendan mal, muchas veces al revés de lo que tu intentas.

Se te ofrecerá, pues, una previa cuestión. ¿Qué lenguaje debo usar para que se me comprenda? El lenguaje del vulgo necio; y por tanto en necio has de hablar si quieres cumplir con la norma de justicia que nos recomendara Lope de Vega. Es decir, que para hablar con tontos has de hacerte el tonto, que es para mi pecado grave, mientras que serlo es solo una desgracia.

¿Qué culpa tenemos si se tergiversa lo que decimos? La culpa de no saber adaptarse; pero esta culpa va a medias, porque quien nos oiga o nos lea tampoco está limpio de ella. Que se adapte él y estaremos en paz.

Usa, sí, un lenguaje claro y preciso. Si los demás no llegan a ver la claridad y se quedan entre brumas, suyo será el defecto.

Peró te sucede, amigo, que si hablas con sinceridad y llaneza, te suelen comprender pero no quieren darse por entendidos o quieren maliciosamente ver en tus palabras un sentido diverso.

Porque la verdad y la luz les asustan.

Huye de esta malicia y mala voluntad. Compedece a los que no te entiendan, mófate de los que comprenden la A. por la B. pero aborrece a los que por ser muy listos son muy malvados.

Tuyo,

VICTOR.

Lérida Marzo 1917.

DESDE PONS

Para las próximas fiestas de Pascua, los jóvenes de esta villa han tenido el buen gusto de contratar otra vez el sexteto del Centro Obrero de la Seo de Urgel. Con pocos años, ya será la cuarta vez que nos honran con sus melodías, teniéndonos, además, la fina atención de obsequiar a la clase que diríamos intelectual, con un concierto.

Sean bienvenidos y que su estancia en esta, les sea siempre grata.

—Para las mismas fiestas, en el Círculo católico se pondrá en escena «Com les olives» y el chistoso sainete «Oros son trufos», cantando en los intermedios, el tenor, amigo nuestro, don Juan Viles. En el mismo salón, se ha levantado un espacioso palco para dar cómoda cabida a los muchos socios que integran dicha sociedad.

—El servicio de autos llega otra vez en esta a las horas acostumbradas, teniendo, aun, que hacer el recorrido por Guisona por estar en tal mal estado la carretera de Calaf.

—En la misma casa, que hasta el presente era el molino del pueblo, se está instalando una fábrica harinera de construcción moderna, que será movida por un motor eléctrico y promete dar bastante vida al país.—C.

Rotas políticas

LOS TRADICIONALISTAS Y LA «LLIGA»

Nos escriben de Borjas que son muy leídos y comentados los artículos que acerca de la cuestión que indica el título de estas líneas ha publicado recientemente la prensa tradicionalista de Cataluña. Especialmente el elemento joven, cansado de quietismo de nuestro partido, se interesa mucho por los indicados problemas de procedimientos políticos, cuyo solo planteamiento indica que en el tradicionalismo se ha recabado esta discrecional libertad de opinión, respecto de asuntos que no afectan a los principios, pero de cuya diversa interpretación surgen dualismos cortables siempre, si se discute con entero desapasionamiento, buscando solo la fórmula de concordia y la norma que aceptada por la convicción de todos, imprima al partido tradicionalista un impulso de vitalidad.

Eléctrica del Cinca S. A.

La poderosa Compañía "**Riegos y Fuerza del Ebro S. A.**" ha rebajado sus tarifas para el alumbrado a treinta céntimos el kilowatio y anuncia otra rebaja para fuerza motriz cuales rebajas son exclusivamente para esta Ciudad, pues, en las demás poblaciones donde la misma Compañía suministra energía, lo hace a precios mas elevados y condiciones mucho más onerosas para los consumidores, especialmente en cuanto a fuerza motriz, justificando con ello la suposición de que la rebaja indicada se dirige a restar abonados a la **Eléctrica del Cinca.**

Esta Sociedad, para evitar que sus abonados tengan condiciones menos ventajosas que otros, rebaja, provisoriamente y para mientras dure la competencia, sus tarifas a los siguientes precios:

Suministro de alumbrado } a veinte céntimos kilowatio-hora
 Lámparas fijas de 10 bujías filamento de carbón y 25 bujías filamento metálico a una peseta mensual

Suministro de fuerza motriz, calefacción, cocinas, planchas y otras aplicaciones domésticas a cinco céntimos kilowatio-hora.

Estas tarifas quedarán rebajadas a los precios más limitados que otra cualquier Compañía establezca en Lérida.

Al mismo tiempo y por convenio con la **Sociedad Material Instalaciones Eléctricas**, dejará de cobrarse alquiler de contadores mientras subsista la actual competencia.

Los suministros correspondientes al mes actual serán ya liquidados a las tarifas reducidas.

Finalmente la **ELECTRICA DEL CINCA** se compromete y así lo consigna en sus contratos, a que en caso alguno elevará sus tarifas por sobre los precios que tenía antes establecidos, según tarifas que oportunamente fueron presentadas a la aprobación del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, cuales tarifas son mas ventajosas para los consumidores que las que "**Riegos y Fuerza del Ebro**" tiene establecidas en todas las demás poblaciones donde suministra fluido.

RIEGOS Y FUERZA DEL EBRO, S. A.

Anuncia a sus abonados y al público en general que rebajará las tarifas de **ALUMBRADO, FUERA Y CALEFACCION**

a igual precio que ofrezca oficialmente cualquier otra Compañía.

Desde 1.º de Marzo rigen, por de pro, los precios siguientes:

Alumbrado a 20 céntimos kilowatio - hora

Fuerza y calefacción a 5 cént. kilowatio - hora

Lámparas fijas a una peseta mensual

ALQUILER DEL CONTADOR, GRATIS

CASA LAVAQUIAL
 ÓPTICA DE PRECISION
 GAFAS Y LENTES CON CRISTALES
 DE TODAS CLASES
 Y GRADUACIONES
 PANERIA DE
LERIDA

ESCRUPULOSIDAD
 EN LAS RESERVAS DE LAS DÍAS. CALISTE

Garantía verdad

Precio fijo

RELOJERIA
 DE
CALIXTO CORBERO
 Por RESORNA DE LO-
 CAL, el faller y venta de
RELOJES queda instala-
 do inferinamente en el
 piso 2.º de la misma casa
17 Plaza la Sal 17
LERIDA
 EL RELOJ-LONGINES ya se sabe es el mejor

ANTICATARRAL García Suárez
 Catarros -- Tuberculosis -- Afecciones del aparato respiratorio.
 Tratamiento el mas racional y eficaz.
 Fraseo 3 pesetas en Farmacias y Droguerías.

OTTO MEDEM, VALENCIA
 SUCURSA : Barcelona, C. Bailén núm. 2.
 PRIMERAS MATEKIAS PARA ABONO
 ESPECIALIDADES:
Azopota, Abono orgánico
Abono especial para la viña
Azuire precipitado, Azuïres y Sulfato de cobre

TROPON PALLADION
 Y BISCOCHOS DE CARNE

Alimento ideal a base de harinas de carne y huevos, recomendado por los médicos a los débiles, convalecientes, anémicos, delicados del estómago, inapetentes, niños raquíticos y mal nutridos, desarrollo de la naturaleza, etc. Se puede engordar 4 kilos al mes con este poderoso tónico de la terapia moderna italiana. El exitazo obtenido en España lo certifican los muchos partes de gratitud insertados en el interesante folleto que remite gratis el representante JUAN BARTELO, Carretera 56, GIRONELLA; en venta en las farmacias de D. MANUEL PAMPOLS, Plaza de la Constitución n.º 18, y de D. ANTONIO MESTRES, Mayor n.º 70.—Lérida.

OXINA LLOPIS
 NOMBRE REGISTRADO
 (Jugo de carne de buey, preparado en frío y concentrado al vacío, conteniendo todos los principios solubles nutritivos de la carne)

INDICACIONES

Las indicaciones que tiene la OXINA LLOPIS son exclusivamente como alimento, y en este sentido está recomendada en la convalecencia de enfermedades graves, y en los organismos debilitados, agotados por exceso de trabajo ó por sucesivas enfermedades, y en general en las enfermedades caracterizadas por pérdida de apetito, desnutrición y debilidad general. Conviene a todas aquellas personas cuyo estómago delicado no puede soportar ninguna clase de alimento.

PUNTOS DE VENTA: La OXINA LLOPIS como todos los productos, marca LLOPIS se venden en todas las farmacias.—Depósito en Lérida, FARMACIA DE CARNICER.—En Madrid, casa del autor.
 :: LABORATORIO: Rosales, 8, Hotel, MADRID :: ::

ADMINISTRACION

La OXINA LLOPIS debe tomarse diluyendo una cucharadita de las de la mar postre en una tacita de caldo o de agua caliente (templada), próximamente 6 cucharadas grandes. Resulta de este modo una bebida muy agradable y nutritiva. En cuanto a la cantidad o número de veces que ha de tomarse al día, varía según el estado del enfermo. La cantidad marcada anteriormente puede repetirse de dos a cuatro veces por día ó, si sustituye a la alimentación ordinaria cuantas veces sea preciso tomar alimento.

HERPES (BRIANTS)

Infinidad de herpéticos han encontrado su curación con la POMADA y ELIXIR antiherpético Sans contra la SARNA, MANCHAS, COSTRAS, SARPULLIDO, SUPURACIONES, PICAZON de la garganta, etc.

De venta en Barcelona DR. ANDREU, Rambla Cataluña, 66.
Depósito Farmacia Sans.—Palma 18, Lérida.
 [ASE EN CADA BOTE Y BOTELLA LA MARCA DE FÁBRICA]

NOTICIAS GENERALES

Entre varios propietarios y diversos elementos de la clase del comercio de esta ciudad, se están realizando gestiones, para tratar de crear en esta ciudad un cuerpo de bomberos, aparte del que sostiene el Ayuntamiento, sostenido en común por los susodichos comerciantes y propietarios.

De esta manera, se conseguirá atender a la extinción de los siniestros que pudieran ocurrir, a fin de evitar perjuicios a ambas clases.

— Se encuentra enfermo de gravedad, nuestro amigo, el cocido comerciante de esta ciudad, Juan Grall.

Suplicamos a nuestros lectores una oración, para que Dios le conceda lo que más le convenga tanto para el alma, como para el cuerpo.

—En breve se inaugurará otro servicio de automóviles que hará diariamente el trayecto de esta ciudad a Serós y vice-versa.

—VENTA DE AVES, polluelos y conejos de raza. Huevos para incubar de varias clases.

Depósito de los acreditados productos «Pratts» de Philadelphia para toda clase de animales.

«Torre Gil», Paseo de Circunvalación (Campo de Marte).

—El Ayuntamiento de Mollerusa en sesión del día de ayer acordó encabezar con 250 pesetas la suscripción iniciada para la fiesta del Homenaje a la Vejez que se ha de celebrar en dicha población el próximo lunes de Pascua día 9 de Abril.

—Desempeñada ya su misión, ha regresado a esta ciudad la Comisión de la Cámara de Comercio que fué a la Corte para gestionar varios asuntos de interés para las clases mercantiles de esta provincia.

—SE VENDEN huevos para incubar y polluelos de varias razas.

Torre BENET, Carretera de Barcelona, (Frente Campos Elísos).

—Los agricultores de esta comarca se encuentran contrariados por las últimas heladas, que han causado graves daños en los almendros y en los árboles frutales.

La recolección de la aceituna en la comarca de Las Garrigas, se halla adelantada, pagándose en Borjas Blancas de 16'25 pesetas la cuartera.

DE INSTRUCCION

En virtud de haberse concedido diez días de licencia a la maestra de la escuela de Alcarraz, doña Catalina Vich, ha dejado temporalmente su cargo, para asistir a oposiciones de turno restringido.

—El Inspector de la tercera zona de esta provincia, don Felix Jové, ha regresado de la visita de inspección que ha practicado a varios pueblos de su demarcación, habiendo visitado entre otros, los pueblos de Termes Vallfogona, Abellanes, Os, Castelló de Farfana y Balaguer.

—El maestro propietario de la escuela de Talarn, don Rafael Brunet, ha solicitado licencia para asistir a oposiciones, siendo su instancia cursada por la Inspección al Rectorado.

—Por la Inspección provincial de primera enseñanza, se han informado varios presupuestos escolares de escuelas pertenecientes a los partidos de Balaguer y Tremp.

DEL GOBIERNO CIVIL

Por una pereja de la benemérita, ha sido sorprendido pescando en el río Noguera Pallaresa, en el puente llamado Caná, sito en el término de Rialp, el vecino del mismo Ramón Cabezas Sullallé de 17 años de edad, el cual, por no disfrutar de la nesaria licencia, fué denunciado al Juez municipal respectivo.

—El Gobernador civil de esta provincia ha recibido un telegrama del Director general de Comercio, Industria y Trabajo, pidiéndole comunique con toda urgencia a dicho centro las poblaciones de esta provincia en la que se estén construyendo obras para las que hagan falta obreros, indicando a la vez los jornales que se conceden, clase de las obras, facilidades de alojamiento, etc.

También se le interesa si hay obreros que deseen trabajar en otras provincias y en que condiciones.

—JOAQUIN PORQUERAS y BANERES, arquitecto de Barcelona, construcciones, va loraciones, mediciones etc.— Despacho en Lérida el 15 y 16 de cada mes.—Mayor, 43 primero.

—Ha sido confeccionado y aprobado por la Junta municipal, la tarifa de arbitrios extraordinarios sobre los artículos de comer, beber y andar, para cubrir el déficit del presupuesto ordinario correspondiente al actual año, del Ayuntamiento de La Vansa.

SI PERO...

Los trajes son mas elegantes en CASA PUJOL.

—Por el Gobernador civil de esta provincia se ha ordenado a los agentes de su autoridad, procedan a la busca y rescate de una mula castaña, propiedad del vecino de Moncoirtés, José Foix Aldabó, a quien se le escapó el día 20 del corriente mes.

—El vecino de Barcelona, don Agustín Pous, ha presentado en este Gobierno civil una instancia solicitando el registro de 20 pertenencias de la mina de hierro denominada «Serafina», sita en el término de Lladós, distrito de Estahon.

NUNCA...

había vestido tan elegante y económico como desde que me viste la CASA PUJOL.

—En las oficinas de este Gobierno de provincia se ha presentado una instancia, suscrita por don Baldomero Vives Calbetó, solicitando la aprobación de un proyecto para aprovechar 1.200 litros de agua por segundo, del río Riera Salada, para uso industrial, construyéndose la presa en el término de Queralt.

—Han sido confeccionadas por sus respectivos Ayuntamientos, hallándose en el periodo de exposición al público, las cuentas municipales de Serós y Arrés, correspondientes al próximo pasado año de 1916.

—El día primero del próximo mes de Abril, a las once de la mañana, en la casa cuartel de la Guardia civil de esta capital serán vendidas en pública subasta las armas recogidas por las fuerzas de esta Comandancia a diversos infractores de la ley de Caza.

—La Guardia civil del puesto de Artesa de Segre ha detenido y puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de Balaguer, que los tenía reclamados, a José y Pedro Cercós, padre e hijo, respectivamente, de 65 y 40 años de edad vecinos del pueblo de Ceró.

—Por el vecino de Granja de Escarpe, don Andrés Sabater, se ha solicitado en este Gobierno de provincia, el registro de 20 pertenencias de la mina de lignito, denominada «Catalina», sita en el término municipal de aquella población.

A. WINTERHALDER. — Lecciones de alemán, francés, inglés.
 Traducciones y correspondencias.
 Preparación en idiomas para todos los exámenes y carreras.
 Esterería, 14, 3.º—LERIDA.

DE INSTRUCCION

Bouillabaisse
 - todos los Viernes y Domingos -
Restaurant SALVAT

DE LA DIPUTACION

—El arquitecto provincial señor Villalonga, salió ayer en dirección al pueblo de Gerg con objeto de practicar una visita de inspección y acordar lo que procediese respecto a la denuncia formulada por el Ayuntamiento de aquel pueblo, sobre la existencia de una gran mole de yeso petrificado que, a causa de los últimos temporales, amenaza desprenderse y caer sobre dicho pueblo.

—El día 17 del próximo mes de Abril se celebrará en la Diputación de esta provincia el acto de la subasta para la adjudicación de las obras de construcción de la Biblioteca popular que la Mancomunidad ha acordado crear en Borjas Blancas, y cuyo tipo de subasta es de 27.818'77 pesetas.

—Los últimos modelos para trajecitos y abriguitos de niño se encuentran en CASA PUJOL.

—Por la Superioridad, se ha decretado la expropiación de las fincas que se han de ocupar en el término municipal de Palau de Noguera, con motivo de la construcción de un canal, otorgada a la sociedad «Riegos y Fuerza del Ebro».

—Se dá como seguro, que en vista de la rapidez con que se están efectuando las obras de construcción del edificio destinado a «Museo provincial de Arte», a últimos del próximo mes de Abril, quedarán aquellas completamente terminadas, procediéndose en seguida a la disposición y colocación de los cuadros, a fin de que, si es posible, se verifique la inauguración oficial de dicho edificio para la próxima fiesta mayor.

: DE HACIENDA :

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia, se ha hecho público en el Boletín Oficial la relación de la matrícula para el corriente año, en la que constan los individuos sujetos a la Contribución industrial, comprendidos en las tarifas 1.ª, 2.ª 3.ª y cuarta y 1.ª sección de la 5.ª, vigentes.

—La Administración especial de Rentas arrendadas de esta provincia ha procedido a efectuar un recuento de los contadores eléctricos, mediante los cuales suministran fluido las Compañías establecidas en esta ciudad.

—Altas novedades en trajes y abrigos. Especialidad en trajes Sport. CASA PUJOL.

—Próxima la confección de los apéndices al amillaramiento por los cuales se han de

efectuar las transacciones, de dominio de rústica, pecuaria y urbana, y espirando el plazo para la presentación de los oportunos documentos en 31 de mayo próximo, se llama la atención de los propietarios de esta capital que no lo hayan efectuado, para hacerles ver la obligación que tienen de participarlo a la Comisión de Evaluación, cuyas oficinas, se hallan establecidas en la Delegación de Hacienda de la provincia (Plaza de la Libertad, número 2).

Por real orden dictada por el ministerio de Hacienda se ha concedido un mes de prórroga para posesionarse de su destino, a don Luis Cazaña, oficial de tercera clase de Hacienda pública, electo Inspector de Hacienda de esta provincia.

Chocolate Viladás AGRAMUNT

—Acompañado de su distinguida familia, ha salido para Barcelona, con objeto de fijar en aquella capital su residencia, el jefe de Hacienda que fué en esta provincia, actualmente jubilado, nuestro amigo don Miguel Hermoso Serrano.

—REUMA, se mejora rápidamente y al curación es eficaz con Claficarina García Suárez

SUCESOS DEL DIA

La Guardia civil ha dado cuenta al Gobernador de esta provincia de un suceso lamentable, ocurrido en el término municipal de Florejachs.

Hace unos días se hallaba cazando en la partida llamada Mariné, el vecino de dicho pueblo José Vilaró, cuando al disponerse a matar una perdiz que acudía al reclamo, se le enganchó el gatillo de la escopeta en la rama de un árbol, disparándosele, dándole en la cara y produciéndole la muerte instantánea.

Varios vecinos le hallaron, dando parte al Juzgado, que procedió al levantamiento del cadáver, instruyéndose las oportunas diligencias.

—La señorita Rosa está pálida, desmirriada, no tiene humor ni alegría, está triste, vomita con frecuencia, digiere mal, sufre desahucios y se cansa a la menor fatiga.

La institutriz llama la atención a la señora y le recuerda que en un caso semejante la paciente halló una milagrosa curación con el Jarabe Hipofosfitos Salud.

Quince días después, la madre se convirtió en acérrima propagandista del Jarabe Salud, ponderando sus excelencias. La niña, desde entonces salta, está contenta, tiene el mayor apetito y ha recobrado el color de sus mejillas.

—El médico aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Almacenes de Ferretería

José Almacellas
 ARTICULOS DE TEMPORADA
 Thubeskys :: Estufas :: Braseros :: Máquinas picar :: Batería de cocina. — Plaza Pahe ria 11 y 13 (Pórticos bajos); Biondi 3 y 5 Entrada del Puente).—PRECIO FIJO.—

: RELIGIOSAS :

Santos de hoy. — Ayuno. — Santos Juan de Capistrano, [SIXTO III, pap. Esperanza, ab. Marcos, Alejandro, Castor, Doroteo, Regato, Suceso, mrs.

Santos de mañana.—Stos. Jonás, Baraquísio, mrs. Eustasio, ab. Cirilo, diac. Pastor y Victorino, mrs.

En la Catedral.—Hoy miércoles, a las siete de la noche, rezo del santo rosario, cánticos de penitencia y sermón cuaresmal por el Rdo. P. Antonio Coscolla. S. J.

En los Dolores.—Continúa el devoto y solemne septenario que la Venerable Congregación de Nuestra Señora de los Dolores dedica a su dolorida y excelsa Madre.

Todos los días, a las ocho de la mañana, se celebra misa cantada, y por la tarde, a las siete, se practican los ejercicios del Septenario, con intermedios de música sacra por la Capilla y orquesta de la S. I. Catedral.

En San Pedro.—Continúa el ejercicio del mes de San José durante la misa de las 7 y media.

En San Juan.—Continúa practicándose el piadoso ejercicio del mes de San José durante la misa de las ocho.

En San Pablo.—Mañana, jueves la sección de Obreras de la Hora de Adoración, celebra rá Dios mediante, su comunión general reglamentaria a las seis, previa plática preparatoria por el Rdo. P. Subirana, C. M. F.

Cuarenta Horas.—En San Antonio (Padres Franciscanos).

Corte de María.—A Nuestra Señora de la Misericordia, en el Santo Hospital y en San Pedro.

Misa de hoy.—De San Juan Capistrano, confesor, color blanco.

Toque de oraciones.—A las siete y media.

¿Los alemanes se dirigirán contra Rusia?

Concentración de fuerzas en el frente oriental y sector de Riga.—La guerra submarina; buques hundidos y alegría de los ingleses porque ven llegar a sus puertos el primer vapor armado norteamericano.—Noticias españolas.

De la mañana

LA SITUACION MILITAR

Nauen.—En varios puntos, débiles destacamentos alemanes, lograron rechazar a las tropas enemigas, infligiéndoles graves pérdidas.

En la región al sur de Bohumetz contamos en el terreno de lucha 150 cadáveres.

También en luchas con granadas de mano sufrió el enemigo, en distintos sectores, considerables pérdidas.

Después de corta preparación de artillería atacaron en varias ocasiones nuestras tropas, recuperando pueblos y alturas ya ocupadas por el enemigo y haciendo prisioneros.

En otros puntos fué el enemigo forzado a dejar sus posiciones por nuestras baterías y fueron también dispersadas concentraciones de sus tropas.

La Torre Eiffel, el día 24, esparció la noticia de que habían caído en manos de los franceses fuertes avanzadas de La Fere. De la misma redacción del comunicado francés se puede desprender que éstos fueron abandonados a los franceses sin lucha. Esta evacuación sin pelea, prueba que estas obras, no tenían ningún valor militar.

En contestación a la información francesa de que la altura 1.284 en Macedonia la ocuparon los franceses, conste lo que dice el parte alemán del día 21 de marzo.

El crítico militar de la «Taegliche Rundschau» dice acerca de la situación en Occidente:

Todavía se trata de derrotar decisivamente al adversario principal. Todo medio que en este objetivo nos adelante un paso decisivo es bueno; corresponde a la interpretación de la verdadera estrategia que quiere manejar las operaciones según las propias decisiones, que obligan al enemigo a que ocupe el lugar elegido en el momento oportuno causándole el mayor número posible de bajas, debilitar su fuerza guerrera, ahorrando en lo posible las propias fuerzas.

Con gran satisfacción podemos deducir de los comunicados enemigos que a pesar de encontrarnos en el siglo de la aviación, se ha logrado, gracias a las medidas magistralmente de nuestro alto mando, la sin ejemplo difícil operación del desprendimiento del frente en medio de la guerra de posición, y con verdaderamente insignificantes pérdidas.

Hemos así recobrado en gran escala la libertad de operación en Occidente y con entera confianza esperamos los futuros acontecimientos.

BUQUES A PIQUE

Nauen.—Han sido hundidos el vapor «Ebensés», de Stevanger; el noruego «Trisk» y el «Sombag» de Bergen.

Dos tripulantes de un vapor noruego que el día 15 fué hundido con 5.000 toneladas de carbón, cerca de la costa francesa, relatan que en el hotel donde fueron alojados, había todavía los tripulantes de otros veinte buques hundidos.

PARTE OFICIAL ALEMANA

El gran cuartel general alemán comunica lo siguiente:

Frente francés:

Desde el canal de La Bassée hasta la orilla Sur del Scarpe era ayer la actividad de artillería muy intensa.

En el terreno de las alturas al Sudeste de San Quintín nuestras tropas chocaron con las tropas francesas que avanzaron sobre el Soma y el canal de Crozat infligiéndoles encarnizadas luchas pérdidas elevadas.

Nuestro soldados hicieron 100 prisioneros y se apoderaron de varias ametralladoras y de un cañón de infantería.

Al Este del Atlette, y contra la línea Neuilly-Neuville, el enemigo hizo avanzar importantes fuerzas de varias divisiones después de una preparación de artillería, contra nuestros destacamentos avanzados. Estos rechazaron al enemigo que atacó en algunos puntos tres veces, infligiéndoles serias pérdidas.

Cerca de Craconelle al Norte del Aisne, fracasó un ataque francés en luchas cuerpo a cuerpo.

El día 24 del corriente por la noche una escuadrilla de aviones atacó Dunkerque, ocasionando varios incendios.

Ayer el enemigo perdió en luchas aéreas once aparatos.

En el frente oriental y en el de Macedonia

se señaló en particular poca actividad de artillería y encuentros entre avanzadas.

Nuestros aviones arrojaron bombas con buen resultado sobre los campamentos enemigos situados cerca de Anroa al Sudeste del lago Doirán.

LA GUERRA SUBMARINA

Nauen.—Además de los buques de cuyo hundimiento se ha addo cuenta durante el mes actual, los submarinos alemanes han echado a pique en los últimos días, 25 vapores, 14 veleros y 37 pesqueros, con un total de 80.000 toneladas.

Los buques hundidos son:

Ingleses: el vapor armado «Brik», de 3549 toneladas; el «Denfarko», de 1980; el buque de guardia «Granton» que remolcaba al pesquero «G. N. 34»; el «Glynemel», de 1394 toneladas; el «Memnom» de 3203; el buque hospital «Asturias», de 12.000; el velero «Sir Joseph» y 13 pesqueros.

Franceses: el bergantín «Sully», las goletas «La Marne», «Tigenon», «Robert» «Ansis» y «Madeleine Davoinst», los veleros «Adrien», «Marie Louise», «Martha», «Yvonne», «Cordonan» y 17 pesqueros.

Italianos: el vapor «Medusa» de unas 1000 toneladas.

Noruegos: el vapor «Solferino», de mil 155 toneladas; el «Wiffred» de 1121; el «Gir da», de 1824; el «Blaarmanden», de 954; el «Renarld», de 3021; el «Expedit», de 680; el «Prisk» de 1138; el «Eimar Yarl», de 1894.

Americanos: el «Illinois», de 5.225 toneladas; el «Sity of Memphis», de 5.252.

Buques cuyo nombre no pudo ser conocido por ser hundidos de noche o por no llevarlo pintado en los costados: un vapor de unas 3.000 toneladas con carga; otro vapor armado y escoltado, de unas 3.000 toneladas; otro de 3.500; un vapor cisterna de unas 3.000 toneladas; otro de unas 80.000; un buque noruego de unas 2.500 toneladas; un velero de tres palos, dos pesqueros ingleses y dos franceses. Además el buque holandés «La Campine», de 2557 toneladas.

Con estos buques se perdieron 34.000 toneladas de carbón destinado casi todo a Francia; 3.000 toneladas de petróleo; 3.000 de mineral dirigido desde Hucha a Weishartlepool; 3.300 toneladas de cereales y 9.900 de víveres, además del pescado hundido con los pesqueros.

A REPARTIRSE EL BOTIN

París.—A «Le Matin» le dicen de Petrogrado:

¿Qué harán de las grandes propiedades que son del zar?

Ya muchos aldeanos, civiles y militares se apresuran a ir a los pueblos, temiendo llegar tarde para el reparto de esas propiedades.

Es necesario que la situación se explique claramente, si se quiere evitar una repetición de los desórdenes agrarios que otras veces se han producido.

El nuevo Gobierno prepara, sin duda, una explicación, sobre eso, porque no puede permitir una expropiación de las propiedades privadas.

CAMBIANDO LAS PRECES

París.—A consecuencia de la revolución rusa se ha cambiado la ceremonia religiosa que se celebraba los domingos en la iglesia rusa de París.

Se han sustituido las preces que se decían por la familia imperial por preces por el Estado ruso, el Gobierno provisional y todos los cristianos.

LA CAPITAL AMENAZADA

Petrogrado.—El ministro de la Guerra ha publicado un manifiesto recomendando que se vigilen escrupulosamente los planes del enemigo.

El adversario, dice, amenaza nuestra capital.

Aumenta diariamente el refuerzo de las posiciones del frente Norte para dar el ataque.

UN GRAN DUQUE REVOLUCIONARIO

Nauen.—Según noticias de Petrogrado, el granduque Nicolás declaró a los periodistas, a los individuos del Concejo municipal y a los representantes de la democracia de Tiflis que, como defensor convencido del nuevo régimen, no admitirá ninguna reacción.

Además autorizó la publicación de la siguiente carta que había dirigido al Czar antes de la revolución:

«Has expresado muchas veces tu voluntad de continuar la guerra hasta la victoria y estoy convencido de que esta victoria es imposible, dado el actual estado de cosas.»

¿Conoces la situación interior de tu país? ¿Te han revelado dónde se encuentra la raíz del mal? ¿Te han dicho la verdad?

Frecuentemente me has dicho que te engañaban y que sólo tenías fe en tu esposa.

Pues bien: lo que te dice la emperatriz no es expresión de la verdad; eres incapaz de arrancar a tu esposa a las inuencias perniciosas que la rodean.

Siquiera, defiéndete tú mismo contra aquellos que dictan tus palabras.

Si pudieses arrancar esas «fuerzas oscuras», comenzaría Rusia a renacer, y volvería la confianza de la mayoría de su pueblo, ya perdida para tí.

Mucho tiempo he vacilado en decirte la verdad, pero me he determinado a hacerlo, incitado por tus dos hermanas.

Estás en vísperas de una gran agitación, diría más, de un atentado, y te hablo por la salvación de tu persona, por la del trono y de la Patria.

PARTE OFICIAL ITALIANO

Coltano.—En el valle de Garina ha habido combates de artillería y pequeños encuentros entre patrullas de avanzada.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

París.—El parte oficial de esta tarde, dice lo siguiente:

Se han registrado combates en las inmediaciones de San Quintín.

En el Mosa ha habido actividad de artillería y de aviación, siendo derribados siete aparatos enemigos.

De la tarde

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Esta tarde a las dos menos cuarto, ha terminado la reunión o asamblea de delegados obreros que venía celebrándose desde ayer.

Había gran expectación por conocer los acuerdos tomados en esta reunión, pero se ha guardado gran reserva acerca de ellos.

Los delegados, al ser interrogados por los periodistas, se han encerrado en el mutismo, negándose a hacer ningún género de manifestaciones respecto a la deliberación habida en la asamblea y a los acuerdos en ella adoptados.

Vicente Barrio ha sido el único que ha manifestado algo referente a la asamblea pero que no deja traslucir nada del contenido de los acuerdos. Ha dicho únicamente que todos ellos han sido tomados por unanimidad y se ha convenido en guardar reserva acerca de ellos.

Ha anunciado, no obstante, que esta noche serán conocidos pues en el mitin de delegados concaado para esta noche, se dará cuenta de ellos un manifiesto en que estarán contenidos y en el que se explicarán las deliberaciones y el criterio que ha tenido por guía la reunión llegar a las conclusiones acordadas.

Ha circulado consistencia el rumor de que no habrá huelga general por ahora y que en el manifiesto se aducirán razones en sentido de demostrar la inoportunidad del paro.

Ignórase el fundamento en que pueda apoyarse este rumor, pero desde luego se cree que no tiene ninguno, ya que los delegados reunidos en la Casa del Pueblo han cumplido rigurosamente el compromiso de no decir ni una palabra de lo acordado.

Al mitin de esta noche asistirán delegados de todas las regiones, pudiendo todos hacer uso de la palabra haciendo eco de las agrupaciones que representan.

EL CONDE EN PALACIO

El conde de Romanones estuvo esta mañana en Palacio a la hora de costumbre despachando con Don Alfonso.

Luego estuvo conferenciando largamente con el ministro de la Gobernación.

Manifiestó a continuación, contestando a preguntas de los periodistas, que el Gobierno no tiene por qué seguir paso a paso el proceso de las deliberaciones de los obreros ni conocer al momento los acuerdos que pues la misión del Gobierno queda circunscrita a velar por el derecho de todos y a evitar las alteraciones de orden público.

Añadió, no obstante, que no le cojerá de

sorprea cualquier movimiento que intenten en sentido de desorden pues en momento oportuno, llegado el caso, sabrá adoptar las medidas convenientes para garantía del orden.

Dijo también para terminar, el conde de Romanones, que ha recibido telegramas del gobernador de Huesca en que le comunica que hay en aquella provincia unos quinientos obreros dispuestos a ir a trabajar donde se les indique con un jornal de dos a dos pesetas y media.

LA CENSURA

La policía ha practicado gestiones... (interrumpe la censura).

NAUFRAGOS

Oviedo.—Han llegado a San Esteban de Pravia 25 tripulantes del vapor francés «Monreal», que fué echado a pique por un submarino alemán.

El torpedeamiento ocurrió a 120 millas del cabo de Peñas y se efectuó sin previo aviso para que pudiera salvarse la tripulación.

Había salido el día 24 de Burdeos y se dirigía a Puerto Rico.

Nuevos detalles del torpedeamiento del vapor francés «Monreal», dicen... (interrumpe la censura).

LA OFENSIVA ALEMANA EN RUSIA

Petrogrado.—El generalísimo Alexien comunica al Gobierno ruso que se han descubierto grandes concentraciones de tropas alemanas en el frente de Riga.

TROPAS ALEMANAS EN EL FRENTE RUSSO.

Amsterdam.—Tiéense noticias de una gran concentración de tropas alemanas en el frente ruso.

Asegúrase que Alemania tiene el propósito de dedicar 500.000 hombres a una violenta ofensiva por el frente ruso, con el fin de avanzar hasta Petrogrado.

La noticia ha producido gran expectación.

De la noche

EL BLOQUEO DE LOS SUBMARINOS

El ministro de Estado ha facilitado a los periodistas, la prometida nota en que les ofreció dar cuenta de las gestiones realizadas cerca de Alemania para conseguir que alcanzasen a España lo menos posible los efectos del bloqueo.

En la referida nota se hace historia del curso de las gestiones realizadas por el ministro y se da cuenta de que no han tenido satisfactorio resultado porque Alemania, para la concesión que se le pedía, exigía unas condiciones inaceptables.

Hace constar el ministro que continuará estas gestiones hasta conseguir la solución deseada o hasta convencerse de que no hay solución posible.

EL SEÑOR BURELL Y LA JUNTA DE SUBSISTENCIAS

El «Heraldo de Madrid» recoge en su edición de esta noche, para comentarlas, las declaraciones que hizo ayer el señor Burell a la entrada del Consejo de ministros que se celebró en la Presidencia, censurando a la Junta de subsistencias.

Dice el «Heraldo» que estas manifestaciones han molestado al señor Paraiso, quien ha escrito una carta concebida en términos de frialdad, aunque de cortesía al señor Burell, encareciéndole que rectifique aquellas manifestaciones.

Añade el «Heraldo» que cree que el señor Burell aclarará las palabras que han molestado al señor Paraiso en forma de que no le alcancen las censuras.

LA ESTATUA DE COSTA POR SUSCRIPCION NACIONAL

«Alejandre Ber» publica en el «Heraldo de Madrid» un artículo en que expone la iniciativa de que la erección de una estatua a la memoria de Costa en Zaragoza se haga por suscripción nacional.

El artículo está siendo comentado en sentido de adaptación, considerándose como una excelente idea la iniciada por el articulista.

EL MITIN DE LA CASA DEL PUEBLO

A las diez han empezado a llegar a la Casa del Pueblo los delegados obreros que asisten al mitin en que se ha de dar cuenta del manifiesto que han redactado los que han celebrado estos días reuniones en la Casa del Pueblo para tratar de la actitud a seguir por el proletariado ante el encarecimiento de los

artículos de primera necesidad y la crisis del trabajo.

La reunión ha comenzado a las diez y media y no había terminado todavía a la hora en que telefonamos.

Reina expectación por conocer el acuerdo que recaiga en este mitin.

UN DISCURSO EXALTADO

El gobernador militar de Cádiz, general Primo de Rivera, con motivo de su ingreso en la Academia hispano-americana, ha pronunciado un discurso que ha sido comentado simo por los tonos violentos en que se ha expresado y por lo atrevido de algunas afirmaciones que ha hecho.

El general ha sido llamado por el ministro de la Guerra y, según se dice, a consecuencia de aquel discurso, será relevado de su cargo.

LA JUNTA DE TRANSPORTES

Se ha reunido, bajo la presidencia del señor Zorita, la Junta nacional de transportes terrestres.

En la reunión se han adoptado acuerdos acerca de instancias y reclamaciones que había presentadas y sobre las facturaciones en algunas estaciones; entre ellas las de San Sebastián, Gijón, Zaragoza, Rentería y otras.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

París.—El parte oficial de esta tarde, dice lo siguiente:

Ha mejorado el tiempo, por lo que ha podido desarrollarse mayor actividad de artillería y de infantería en todo el frente.

Entre Peronne y Cambrai se está desarrollando una gran batalla, en la que las tropas aliadas han obtenido algunas ventajas, ganando terreno al enemigo.

En los Vosgos y en el Mosa ha habido actividad de artillería y encuentros entre destacamentos, desarrollándose la lucha a favor nuestro.

Unos intentos de ataque del enemigo contra nuestras posiciones del Hombre Muerto, han sido rechazados, ocasionándose al enemigo numerosas bajas.

Ha habido alguna actividad de aviación siendo derribados por nuestros aeroplanos, cuatro aparatos enemigos.

PARTE OFICIAL ALEMANA

Estación de Nauen.—Dice un comunicado oficial de Berlín:

En los Vosgos han sido dispersados dos batallones franceses, causándoles grandes bajas.

Hemos rechazado en aquel frente un intento de avance de los franceses, ganando terreno a nuestras tropas.

El frente del príncipe Leopoldo se ha obtenido algún avance, ocupando posiciones del enemigo.

En los frentes de Makensen y macedónico, no ocurre novedad.

PARTE OFICIAL ITALIANO

Coltano.—Dice un comunicado oficial del general Cadorna:

En el valle de Sugana, el enemigo logró entrar en algunas de nuestras posiciones de la cota 126.

En otro punto del mismo frente, donde intentó otro avance, fué rechazado con numerosas pérdidas.

En los demás puntos no ha cambiado la situación.

LLEGADA DE UN VAPOR NORTEAMERICANO A PUERTO INGLES

Washington.—Tiéense noticias de la llegada del vapor trasatlántico San Luis a un puerto inglés.

Es el primer correo que realiza el viaje de Norteamérica a Inglaterra desde que se estableció el bloqueo submarino contra los barcos neutrales y el primer barco mercante armado que efectúa la travesía del Atlántico desde que comenzó el bloqueo.

EN VISPERAS DE LA GUERRA

Washington.—Se ha reunido el comité en cargado de las negociaciones de guerra.

Créese que el Congreso aprobará la declaración de guerra contra Alemania y que esta declaración está muy próxima a llevarse a efecto.